

Club Français de la Poule Noire du Berry

Compte -rendu provisoire de l'Assemblée Générale du 18 février 2023

Ouverture de la séance à 15h par le Président Jules Michaud

Adhérents présents: Association Honneur au Berry , Michel Bonnet Jacques Blin, Jeannine Chesseron, Stève Coffin, Rémi Galéa, Christine Jaulin , Jules Michaud, Jackie Moreau, EARL Chesseron

Adhérents excusés Ch Desjobert, , Benjamin Cabral

Pouvoirs: P Pelletier à J Blin, G Pornet à Steve Coffin, P Lambillotte à Jules Michaud, Ch Langlois à Jeannine Chesseron, Ch Lombard à EARL Chesseron, Ch Niel à Association Honneur au Berry, M Polve -Tavernier à Jackie Moreau, P Richer -Delavaud à Michel Bonnet, S Vincent à Rémi Galéa

1 Approbation du compte-rendu de L'AG du 26 février 2022 :

Adoption à l'unanimité du rapport moral et financier

2 Rapport moral et d'activité :

Le Conseil d'administration s'est réuni 3 fois au cours de l'année où plusieurs points ont été abordés :

Livraisons de poules vertes qui se poursuivent aussi bien à Châteauroux- Métropole que dans les Terres du Haut Berry (18)(environ 400 poules au total pour juin 2023 au prix de 18 E HT la poule)
Demandes de subventions pour assurer la pérennité du club (société d'installation de panneaux solaires à Lignac), liaison avec la Chambre d'Agriculture de l'Indre .

Installation par Rémi Galéa , sur le site du club, de l'annuaire des éleveurs amateurs adhérents au club

Livraison de poussins du Centre de Sélection de Béchanne aux éleveurs le premier juin
une livraison de poulettes et coqs de tri de Béchanne a eu lieu le 22 décembre 2022 au prix de 8 E

Au cours de cette année nous constatons que le nombre d'adhérents a été divisé par 2 (42 adhérents), ainsi que le nombre de poussins vendus provenant du Centre de Sélection, le nombre d'éleveurs professionnels se maintient et une nouvelle éleveuse du Loiret intègre le club et peut-être 2 éleveurs sur le secteur de la Châtre, ce qui est encourageant .

Depuis l'apparition du Covid, de la grippe aviaire (limitation des transactions commerciales), de l'inflation, le contexte devient compliqué et on constate malheureusement un désengagement, une lassitude des gens . En espérant que cela ne soit que passager et qu'un renouveau se produise avec l'arrivée d'un vaccin grippe aviaire

Les éleveurs amateurs continuent leur travail de sélection qui est peu mis en valeur avec la suppression des expositions et la moindre demande en volailles vivantes destinées à la reproduction. Nous tenons à remercier Rémi Galéa pour l'installation de l'annuaire des éleveurs amateurs (peu nombreux) sur le site du Club. **Il est rappelé que ceux qui vendent des volailles vivantes s'engagent à vendre des animaux correspondant au plus près du STANDARD .**

Chacun essaie de faire au mieux pour attirer des éleveurs, mais c'est loin d'être facile du fait d'un désengagement quasi général de la population pour le maintien des races anciennes !

Une vidéo a été tournée fin octobre par un vidéaste du Centre d'Attractivité de l'Indre chez un éleveur amateur et un éleveur professionnel de manière à mieux faire connaître la Poule du Berry ; malheureusement la partie tournée chez l'éleveur professionnel est perdue et il va falloir recommencer au printemps .

3_ rapport financier :

Le bilan financier est cette année légèrement négatif du fait d'un report de factures, d'une baisse du nombre d'adhésions et des commandes de poussins de Béchanne en nette diminution . Nous aurons encore une subvention de 17 000 E pour cette année .

recettes : 48490 E, dépenses : 51956 E

La commissaire aux comptes Mme Lombard approuve le bilan financier en faisant remarquer la bonne tenue des comptes.

4 Fixation du montant des cotisations: maintenu à 15 E pour les éleveurs amateurs et 50 E pour les professionnels

5 Prix des volailles fixé ainsi en fonction de la situation économique générale:

poules de tri de Béchanne : 9 E,

poules de réforme de Béchanne:7 E

poussins pro: 2,30E

poussins amateurs adhérents : 2E

poussins amateurs non adhérents:2,50 E

6 Renouvellement du Conseil d'Administration :

Steve Coffin est le seul membre renouvelable cette année, il a été réélu à l'unanimité.

7 Mme Lombard commissaire aux comptes a accepté de continuer sa mission et nous la remercions

8 Questions diverses : le Maire Mr Lambillotte ayant démissionné de ses fonctions, le Président Jules Michaud propose de nommer Président d'honneur, le nouveau maire Mr Nicolet ; ce qui a été accepté à l'unanimité.

Le Président Jules Michaud nous informe qu'il arrêtera ses fonctions pour raisons professionnelles lors de la prochaine assemblée générale en 2024 .

Rappel des dénominations :

La volaille vivante a l'appellation POULE DU BERRY(dans les expositions il n'y a pas de critère de couleur)

La volaille prête à cuire a l'appellation POULE NOIRE DU BERRY

Au vu du contexte économique et sanitaire , du renouvellement des bénévoles difficile à assurer et qui vieillissent (bien obligé de se rendre à l'évidence !) ainsi que du désengagement général ,nous avons beaucoup de craintes quant à l'avenir du club et on risque de voir disparaître la POULE du BERRY de nos campagnes , de nos jardins et bien évidemment de nos assiettes ainsi que chez les restaurateurs qui ont la bonne idée de les proposer à leurs menus . Ce serait aussi dommage après tant d'efforts de Gaston Touraine pour la recréer ainsi que pour la biodiversité domestique qui fait partie du paysage.

NOUS FAISONS DONC APPEL à TOUTES LES BONNES VOLONTES POUR ASSURER LA PERENNITE DU CLUB

LES RACES ANCIENNES , DONT FAIT PARTIE LA POULE DU BERRY

CONSTITUENT :

UN PÔLE DE RESSOURCES GENETIQUES

UNE RICHESSE PATRIMONIALE

UNE RESSOURCE DE DEVELOPPEMENT ECONOMIQUE

La séance est levée à 16h30 et se termine par le traditionnel verre de l'amitié .

Le secrétaire, Jacques Blin